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Narciso Romero, encabezó la reducción del 
gasto político haciendo disminuir su retribución 
anual en 1.320,26 euros brutos. además, ha 
asumido como propios todos los gastos deri-
vados de su labor institucional.  P.  2

El Alcalde de Sanse
hace "cero uso" de su 

tarjeta de gastos

ALALPARDO:   Excursiones a Buitrago
Cincuenta vecinos de Valdeolmos-
Alalpardo fueron de excursión a 
Buitrago del Lozoya para visitar el 

Museo Picasso: Colección Eugenio 
Arias. Debido al éxito, la excursión se 
repitió el domingo 3 de abril.   P.  10

Presentado 
el Plan de  
Regeneración
y Activación
Comercial de
Alcobendas

ALGETE:   Taller de Primeros Auxilios
El Ayuntamiento de Algete, a través de 
la Concejalía de Deportes y del Servicio 
Municipal de Protección Civil, organizó el 

pasado 5 de abril, un Taller de Primeros 
Auxilios para entrenadores y monitores 
deportivos locales.   P.  14

Con el objetivo de seguir impulsando la 
revitalización del comercio tradicional 
de Alcobendas como motor económico 
de la ciudad, el Ayuntamiento ha 

presentado el Plan de Regeneración 
y Activación Comercial.  Se pretende 
recuperar un sector económico frágil 
por una caída importante del consumo 

privado durante los años más fuertes 
de la crisis económica y también por 
los nuevos hábitos de compra de una 
gran parte de la población.  P.  4



Quiénes somos:
La Brújula del Norte // Edita: REHCONSA, S.L.L. // Miembro de la Asociación Española de Editoriales de Publicaciones Periódicas. Depósito legal: M-27120-2013.
Consejero Delegado: Javier Adrada Ortega // Director: Jaime Adrada Ortega // Redacción: José Ignacio Barrio y Andrés Campos // Colaboradores: Ignacio Novo Bueno, 
Pedro María Rivera, Manuel López Azorín y Ruperto Alonso // Dirección, Administración y Publicidad: C/ Ramón y Cajal, 5. Oficina 25C. 28100 Alcobendas.
Madrid// Tfnos.: 91.490.56.93, 646.649.184 y 629.775.676. E-mail: redaccion@labrujuladelnorte.com / publicidad@labrujuladelnorte.com // Diseño e Informática: 
Cibeles.net: www.cibeles.net // Imprime: Egersis Soluciones, S.L. : 91 628 72 45
(La Brújula del Norte no se responsabiliza ni identifica con las opiniones de sus lectores y colaboradores.)

                       Porque queremos escucharte, mándanos tus opiniones , consejos y comentarios a   redaccion@labrujuladelnorte.com

                         Publicidad en La Brújula del Norte:   publicidad@labrujuladelnorte.com /  91 490 56 93 / 629 77 56 76 /  646 64 91 84                      

Editorial

La noticia

El  gobierno de San Sebastián de los Reyes 
ha hecho de la austeridad en el gasto 
político una de sus líneas maestras para 
el presente mandato. En este sentido, 
los  integrantes del ejecutivo municipal 
han reducido considerablemente la 
retribución de los concejales y de 
los cargos de libre designación. Con 
estas decisiones, el ahorro total de la 
legislatura ascenderá a más de medio 
millón de euros, en concreto 643.356€, 
una cantidad que será destinada a gasto 
social en un período de estancamiento 
y de dificultades económicas para la 
ciudadanía. Este esfuerzo de ahorro, 
llevado a cabo por todo el ejecutivo, se 
ha hecho extensible también a los gastos 
personales del alcalde, que ha pagado 
de su bolsillo todos los desembolsos 

realizados en el ejercicio de su labor 
institucional.

Predicando con el ejemplo
El alcalde de San Sebastián de los Reyes, 
Narciso Romero, encabezó la reducción 
del gasto político haciendo disminuir 
su retribución anual en 1.320,26 euros 
brutos, lo que supone unos ingresos 
anuales inferiores en un 2% a los 
percibidos por el anterior regidor de la 
localidad. El sueldo total anual del alcalde 
queda en 64.677 euros brutos, 10.323 
euros por debajo del tope establecido 
por la ley (que es de 75.000 euros). El 
esfuerzo realizado por los miembros 
del ejecutivo redunda en un ahorro 
total de 160.839 euros con respecto 
al gasto político total anual del anterior 

gobierno municipal. De esta manera, y 
de mantenerse el patrón de reducción 
de gastos de personal decidido por el 
actual equipo político, el Ayuntamiento 
ahorrará a lo largo de este mandato más 
de medio millón de euros, en concreto, 
643.356 euros. El alcalde, además, ha 
asumido como propios todos los gastos 
derivados de su labor institucional, por lo 
que no ha hecho hasta la fecha presente 
uso alguno de la tarjeta destinada para 
este tipo de desembolsos. 
Con todos estos ahorros, al Equipo 
de Gobierno de Sanse le parece 
importante subrayar el ahorro global 
en San Sebastián de los Reyes en 
representación y personal político, así 
como su destino a gastos sociales y 
servicios a la ciudadanía.

El alcalde de Sanse hace “cero uso” de su tarjeta de gastos

¿Qué hay de lo mío? 
Esto es lo que se están preguntando 
la mayoría de los españolitos que 
están contemplando desde fuera las 
actuaciones de nuestros políticos como 
el que ve un partido de tenis, o disfruta 
de una representación teatral. Peloteos 
y cambios de direcciones y ritmos en lo 
deportivo y postureos y representaciones 
en lo interpretativo. Lo cierto y verdad es 
que arrancamos el mes de abril, más de 
100 días después de haberse celebrado 
las elecciones generales, y todavía nadie 
es capaz de decir con seguridad qué 
es lo que va a pasar. ¿Habrá gobierno 
de progreso? ¿Habrá gobierno a la 
europea?... ¿o ni una cosa ni la otra y 
una nueva convocatoria electoral? Y, 
mientras tanto, el ciudadanito de a pie 
capeando el temporal y entre ellos el 
sufrido y sacrificado autónomo que sigue 
siendo el grupo que más expone y que 
menos atención recibe. Ellos son los 
primeros en preguntarse ¿qué hay de 

lo mío? Porque mucho prometer pero 
siguen pagando las cuotas más altas de 
Europa y recibiendo las prestaciones más 
bajas del continente y recaudando para 
el erario, cuatro veces al año, un IVA que 
en la mayoría de las ocasiones ni siquiera 
ha sido capaz de cobrar porque ya hay 
empresas que están pagando a 90 y hasta 
a 180 días. No es nuestra  la propuesta, 
se la escuchamos hace algunos meses 
al representante de los autónomos de 
España: ¿no sería buena idea declarar 
semestralmente y así ahorrar la mitad 
de los trámites administrativos que 
haciéndolo trimestralmente? Además, 
se nos ocurre que lo mismo hasta algún 
cliente cumpliría su plazo de los 90 ó 180 
días de retardo. Señores políticos, “un 
poquito de por favor”, que diría el célebre 
portero, ponganse las pilas y hagan lo 
que tienen que hacer  porque para eso 
cobran; porque no se me ocurre pensar 
que ni gobierno en funciones, diputados 
y senadores electos estén sin cobrar 
pendientes de lo que pueda suceder. Va a 

ser eso. Lo mismo por eso no tienen prisa 
y se lo están pasando, si nos permiten la 
expresión sus señorías, “pirata”.

¡Quien guarda, 
halla!
O…”lo que no se llevan los ladrones, 
aparece en los rincones”. Que nos van 
a perdonar los miembros y “miembras” 
de la clase política que empleemos 
este calificativo cuando tanto se habla 
ahora de corrupción y corruptelas. 
Vamos a una cosa mucho más directa, 
mucho más sencilla. Ahora que todos 
los ayuntamientos están cerrando sus 
cuentas del año anterior, las del 2015, 
nos llama poderosamente la atención 
la alegría y el alboroto que les embarga 
cuando anuncian que en caja tienen 
4 millones de euros, 2, 5 o los que 
correspondan; que está bien, que hay 
que ahorrar, que hay que reducir el déficit 
y bajar los niveles de endeudamiento, 
eso está muy bien pero, como diría 

nuestro amigo el zapatero remendón, 
nos preguntamos con voz queda y 
siendo más que legos en la materia, ¿no 
sería importante/necesario, ahora que 
hay mucha gente con apreturas, que se 
utilizara este ahorro para desabrochar 
cinturones prietos de más?...¡Es una 
idea!...quizás inocente pero una idea.

¡Hasta siempre, Don 
Rafael! 
En silencio, sin alborotos, evitando 
protagonismos, como era norma en 
él, se nos ha marchado Don Rafael, 
Párroco de la Iglesia de San Agustín de 
Alcobendas. Y la nota pública la han 
hecho los miembros  de su Comunidad, 
la de San Agustín, en una entrañable 
carta de agradecimiento publicada en la 
revista municipal “Sietedías”, al tiempo 
que convocan a todos para el funeral 
que tendrá lugar en la Parroquia de San 
Agustín, el 9 de abril, a las 12 horas. 
¡Gracias y hasta siempre, Rafa! 
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         Brujuleando

GESTIÓN URBANÍSTICA

La Agrupación de C´s de 
Alcobendas ha organizado para 
el sábado, 9 de Abril, una jornada 
en la que se pretende una primera 
aproximación a los conceptos 
básicos de la gestión urbanística 
y de planificación del territorio que
capacite para entender las 
premisas básicas del mundo del 
urbanismo y responsabilizarse 
de los procesos de gestión del 
suelo. También se dará una visión 
moderna de las ultimas tendencias 
de los desarrollos urbanísticos,  
para lograr unos núcleos 
poblacionales más habitables. 
Será a las 9 h en el auditorio 
de la Ciudad Valdelasfuentes.  
(alcobendas@ciudadanos-cs.org)

OTRO "CAMINO" PARA 

APAMA

Un grupo de alumnos de la 
asociación de padres de alumnos 
con diferentes capacidades, 
APAMA, junto con sus monitores, 
y acompañados de Protección 
Civil y Policía Local de Alcobendas, 
ya están preparando el 4º Camino 
de Santiago tras el éxito de las tres 
ediciones anteriores. La salida, 
está prevista para finales de mayo 
pero ya están con los preparativos 
y la preparación física. ¡Ánimo 
valientes!

El pleno aprueba pedir la recuperación del 
Centro de Especialidades "Blas de Otero"
Todos los grupos políticos en el Pleno 
municipal de Alcobendas, a excepción 
del PP, que se abstuvo, han aprobado 
la Moción presentada por los socialistas 
dando voz a los vecinos de la Plataforma 
por la Sanidad Pública de la Zona Norte 
y que apuesta por recuperar el Centro 
de Especialidades "Blas de Otero".
El Gobierno municipal de Alcobendas 
deberá así instar al Gobierno de la 
Comunidad de Madrid a que reabra las 
consultas de atención especializada que 
fueron trasladadas al Hospital Infanta 
Sofía “para que sirvan de complemento a 
la atención especializada que se realiza en 
el citado hospital para evitar la saturación 
que existe actualmente, dotando al centro 
de los recursos humanos y técnicos 

suficientes para su buen desarrollo y 
funcionamiento”, afirma el texto de la 
Moción según el portavoz de los socialistas 
de Alcobendas, Rafael Sánchez Acera. 

Urgencias 
Además, y para combatir la saturación 
existente en el Hospital Infanta Sofía, la 
Moción aprobada insta al Gobierno de la 
Comunidad de Madrid a que se habilite 
un Centro de Urgencias No Hospitalarias 
que actualmente no existe en el municipio  
de Alcobendas.
Los socialistas de Alcobendas hacen 
hincapié, en nota de prensa, en reclamar 
al PP que cumpla con la Moción y “que 
se dirija al Gobierno regional con firmeza 

y con convicción para que el mencionado 
centro vuelva a estar al servicio de los 
vecinos lo más rapido posible para que 
no se repita la situación ocurrida tras la 
aprobación de la Moción socialista para 
pedir un nuevo instituto público en la 
ciudad, y que ha sido absolutamente 
ignorada por la señora Cifuentes”, 
recuerda Rafael Sánchez Acera.  

La moción fue presentada por el PSOE y contó con el apoyo de toda la oposición

El Ayuntamiento ha presentado un Plan de 
Regeneración y Activación Comercial

Con el objetivo de seguir impulsando la 
revitalización del comercio tradicional 
de Alcobendas como motor económico 
de la ciudad, el Ayuntamiento ha 
presentado el Plan de Regeneración y 
Activación Comercial, aprovechando 
el afianzamiento de la recuperación 
económica tras los años más duros de 
la crisis económica con el fin de generar 
nuevas oportunidades para el sector. Se 

pretende recuperar un sector económico 
frágil por una caída importante del 
consumo privado durante los años más 
fuertes de la crisis económica y también 
por los nuevos hábitos de compra de 
una gran parte de la población. Con este 
objetivo, el Plan ha sido abordado de 
forma integral y recoge las propuestas 
que han llegado de AICA y ANOME, las 
sugerencias de la mesa de comercio del 
Pacto Local por el Empleo y las actuaciones 
del Plan Diseña Alcobendas 2020.

1.200 comercios 
Para el alcalde “el comercio es una 
prioridad para el equipo de gobierno. En 
Alcobendas tenemos aproximadamente 
1.200 comercios minoristas, sin incluir 

el sector vehículos, que generan 15.537 
empleos". El Plan de Regeneración y 
Activación Comercial se sostiene sobre 
IDUA, las siglas de sus cuatro grandes 
ejes de actuación. INNOVACIÓN: En el 
primer eje será fundamental la formación 
y el fomento del tejido asociativo, 
modernizando el negocio con las nuevas 
tecnologías y herramientas comerciales. 
DINAMIZACIÓN: La dinamización 
comercial busca impulsar las ventas 
del comercio tradicional y la atracción 
de clientes. URBANISMO: El objetivo 
del gobierno es hacer más acogedor y 
atractivo el entorno urbano comercial. 
ATRACCIÓN: Para favorecer nuevas 
aperturas, el cuarto eje, contempla 
flexibilizar y agilizar los trámites 
administrativos municipales.

Con el objetivo de impulsar el comercio tradicional de Alcobendas
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Recta final para los escolares pensando en junio   

Comienza el tercer trimestre escolar. 
Tras las vacaciones de Semana Santa es 
habitual escuchar a los padres que “hay 
que apretar en estos últimos meses de 
curso”. Sabemos que el hecho de que un 
hijo suspenda una o varias asignaturas 

puede condicionar las vacaciones de 
una familia: tiene que estudiar durante 
los meses de verano y, por tanto, en la 
maleta viajan también los libros.
La búsqueda de un apoyo para optimizar 
ese esfuerzo extra nos lleva hasta 
la academia Método Teselas de La 
Moraleja. 

Un programa especial 
Desde este centro, su profesor de 
matemáticas, Carlos Amor, que cuenta 
con una amplia experiencia preparando 
alumnos de todos los niveles, señala que 
“somos conscientes de las necesidades 

de las familias en estos meses tan 
decisivos y hemos puesto en marcha un 
programa especial de clases y actividades 
para los que quieren mejorar sus notas”. 

Técnicas de relajación
A los cursos intensivos de refuerzo 
en asignaturas clave como Lengua, 
Matemáticas, Física y Química, Filosofía 
o Historia, sin olvidar la preparación de 
la PAU (antes Selectividad), se unen las 
actividades de estudio con apoyo de 
profesores. 
Además, explica Carlos Amor, “ya 
hemos empezado a aplicar técnicas de 

relajación y mindfulness al inicio de las 
clases para que los alumnos mejoren su 
nivel de atención y aprendan a dominar 
sus nervios cuando se enfrentan a los 
exámenes.” 

Trimestre clave
Concluye el profesor de Método Teselas 
que “si trasladamos a la enseñanza la 
afirmación proveniente del fútbol los 
títulos se ganan en mayo o junio, se puede 
decir que las buenas notas se consiguen 
con un plus de esfuerzo en el tercer 
trimestre del curso.” Si nos permiten la 
frase: apretando que es gerundio.

Nos acercamos a la Academía Método Teselas de La Moraleja que cuenta con programas especiales para el éxito

Cristina Cifuentes y Cipri Quintas "Populares 2015" 
Como cada año, el Comité Ejecutivo del 
PP de Alcobendas, entregó sus Premios 
Populares el pasado 5 de abril en el 
Centro de Arte Alcobendas. 

Categoría local
En su categoría local, el Premio Popular 
2015 ha sido otorgado a Cipri Quintas, 
conocido restaurador, al que le gusta 
más definirse como emprendedor que 
como empresario. Propietario de Silk& 
Soya y de Tónica 90, Cipri Quintas es, 

además, una persona con un permanente 
compromiso social, conocido por sus 
convocatorias solidarias, entre ellas, 
“Ayudar es Divertido”, que él mismo 
define como su forma de “devolver a la 
gente lo que me ha hecho más grande 
en la vida, la generosidad”.

Categoría nacional

El Premio Popular en su categoría 
nacional, fue entregado a Cristina 

Cifuentes. El presidente de los 
populares alcobendenses, Ignacio García 
de Vinuesa explicó que “es un premio 
por su pasado, su presente y su futuro. 
Pasado por su labor como Delegada de 
Gobierno y los beneficios que ello trajo a 
la ciudad; presente por los compromisos 
adquiridos con Alcobendas como 
Presidenta de la Comunidad de Madrid; 
y futuro porque, sin duda, es una de las 
personalidades llamadas a seguir siendo 
una de las grandes protagonistas de 
este país. Cristina Cifuentes encarna la 

apuesta decidida del Partido Popular por 
la regeneración política".

XXI Feria del Marisco de Alcobendas 

Desde el 21 de Abril y hasta el 2 de Mayo, 
Galicia se trasladará a Alcobendas, a 

su recinto ferial, en unas  jornadas de 
gastronomía y cultura donde no solo el 
marisco va a ser el protagonista; también 
la artesanía, los concursos, las catas a 
ciegas, las gaitas y los bailes tradicionales, 
la actuación del Grupo Folclórico de 
Xuntanza de Alcobendas, las noches 
mágicas de queimadas y conxuros… van 

a estar muy presentes. Además, tendrá 
lugar el XV Encuentro de Gaitas y Bailes 
Tadicionales, el sábado 23 y 24 de abril 
y el mejillón y el pulpo tendrán sus días 
de protagonismo, como en ediciones 
anteriores. El pregón oficial se celebrará 
el viernes, 22 de Abril, a las 20.30 h., en 
el Recinto Ferial de Alcobendas, en la 

Avda. Valdelaparra, s/n, y el pregonero 
será el periodista gallego y presentador 
de TVE, Jenaro Castro.
Así pues, todo listo y preparado para una 
nueva edición de la Feria del Marisco de 
Alcobendas; un evento que concita la 
atención de un buen número de personas 
que vienen de todos los lugares de Madrid.
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  Brujuleando

El Gobierno municipal de San Sebastián 
de los Reyes, en concreto la Delegación 
de Participación Ciudadana, está 
liderando un proceso que ha supuesto, 
desde que se han abierto al público los 
terrenos del Parque de La Marina, una 
importante inversión social que está 
revirtiendo en la participación de miles 
de personas.Cuando ya han pasado 
más dos meses desde la apertura de La 
Marina a la ciudadanía, son centenares 
las aportaciones que se han recopilado. 
Ahora le ha llegado el turno a la 
organización de esta corriente de interés 

ciudadano por el futuro de la ciudad. 
Para que los vecinos pudieran hacerse 
una idea de cómo son estos terrenos, 
así como acerca de sus posibilidades de 
utilización, el Ayuntamiento ha saneando 
los terrenos, retirando escombros tras 
años de abandono, ha procedido al 
acondicionamiento de los caminos, la 
eliminación de elementos peligrosos, 
etc.

Rubén Holguera...

“No podemos dejar pasar esta 
oportunidad”, afirma el concejal de 
Participación Ciudadana, Rubén 
Holguera. “Es una obligación hacia 
nuestros vecinos y vecinas atender 
sus ideas. Es el tiempo de sumar y 
aprovechar la inteligencia colectiva para 
hacer del futuro de nuestra ciudad un 
proyecto compartido”. 

MarinaLab

El proceso de participación, que 
comenzó con la toma de contacto de los 
vecinos con los terrenos de La Marina, 
ha continuado gracias a un proyecto 
denominado `MarinaLab´ que prosigue 
su curso y que, fundamentalmente los 

fines de semana, abre sus puertas a 
los vecinos para que aporten sus ideas. 
`MarinaLab´ está dirigido por un equipo 
de arquitectos que tiene su ̀ sede´ en una 
estructura andamiada aledaña al edificio 
conocido como la "H".
Todas estas iniciativas y algunas otras 
han sido posibles por un trabajo de 
comunicación hacia la ciudadanía que 
comenzó desde el mismo momento 
en que el equipo de Gobierno tomo 
la decisión de abrir a los terrenos del 
Parque de la Marina al público. “Una 
iniciativa social de esta naturaleza”, 
explica Rubén Holguera, “carecería de 
sentido sin los vecinos. Si ellos son los 
protagonistas deben de ser los mejor 
informados. La web conquistalamarina.
es es una opción siempre abierta a sus 
ideas”.
Por último, el Ayuntamiento quiso 
optimizar el rendimiento del dinero 
público destinado a la apertura de 
los terrenos, utilizando los recursos 
económicos disponibles en actividades 
culturales y de carnaval para todos 
los vecinos. Además, más de 20 
asociaciones tomaron parte en las 
actividades programadas, lo que supuso 
un importante ahorro gracias al trabajo 
voluntario de decenas de personas.

El Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes 
realiza una inversión social en La Marina

La Delegación de Participación Ciudadana se está encargando de liderar el proceso

CIUDADANOS SANSE  

Y   ADOLFO SUAREZ

Miguel Ángel Martín Perdiguero, 
portavoz de Ciudadanos (C´s) en 
San Sebastián de los Reyes, ha 
anunciado “que nuestro Grupo 
Municipal propondrá en el próximo 
Pleno que se rinda homenaje a la 
figura de Adolfo Suárez con la 
designación de una calle o plaza 
en nuestro municipio”. El portavoz 
de C´s ha ensalzado la figura de 
Adolfo Suárez “por ser una de las 
personas clave y fundamentales 
de la historia de nuestro país, 
de nuestro reciente pasado, 
un líder político esencial para 
entender el estado democrático, 
social y de derecho actual”.

APADIS

Apadis ha conseguido la  
acreditación de Calidad Plena en 
lo que supone el reconocimiento 
de todo el trabajo desarrollado 
por el equipo de autoevaluación y 
mejora. El equipo indagó, durante 
todo un año, en toda la entidad, 
incluido el CEE, sobre la Calidad de 
Vida, la Gestión y la Ética, los tres 
ejes del sistema de Calidad Plena. 
Como conclusión, han elaborado 
un Plan para Mejorar, que ya está 
en marcha, con líneas de mejora 
pensadas y consensuadas 
por todos, como por ejemplo 
Incrementar la participación real 
de todos y Potenciar el apoyo a 
otros colectivos en desventaja 
social, que se desarrollarán 
durante los años 2016, 2017 y 
2018. El Sistema de Calidad de 
APADIS integra, además otros 
sistemas, como la norma ISO 
9001, y otros procesos tanto 
externos, como Fundación 
Lealtad, e internos, como el 
Comité de Mejora Continua, que 
favorecen la participación de las 
personas con discapacidad, las 
familias y los profesionales.

"Algunos partidos siguen anclados en la Edad Media"

"La Edad Media sigue instaurada en la 
cabeza de ciertos partidos políticos de 
SanSe. Y no lo decimos por el mercado
medieval que se instala periódicamente 
en la plaza. Algunos políticos piensan 
que la tierra es suya, que son superiores 
ninguneando a los vecinos, tratándolos
como vasallos". Esta  es la conclusión 
del portavoz de Ciudadanos en el 
Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes, Miguel Ángel Martín Perdiguero, 
después de que PSOE, Ganemos Sanse 

e Izquierda Independiente, rechazaran 
una moción de C´s pidiendo que los 
partidos no obtuvieran por derecho 
propio, de manera automática y sin 
sorteo, una caseta en el recinto ferial 
para las próximas fiestas de agosto. 
"Ciudadanos presentó la moción porque 
escuchó a los vecinos, que no veían 
justo que unos deban pasar por un 
sorteo y otros no. Pedíamos que los 
políticos no tuviéramos ventajas frente 
a asociaciones, peñas y entidades sin 

ánimo de lucro. Que fuéramos tratados 
como iguales. La palabra IGUALDAD 
para algunos ya no significa nada".

Malestar de Martín Perdiguero al rechazarse su moción para las casetas 2016

El escenario del Pequeño Teatro Adolfo 
Marsillach de San Sebastián de los 
Reyes acogió la entrega del XII Premio 

Nacional de Poesía Joven Félix Grande 
que organiza la Universidad Popular 
José Hierro y que ha recayó en el poeta 
madrileño Alberto Guirao (Madrid-
1989) por el poemario “Los días mejor 
pensados”. El autor leyó algunos de 
sus poemas y manifestó su alegría por 
recibir un galardón que “mantiene vivo el 
recuerdo de un gran poeta como Félix 
Grande y que, además, apoya la carrera 
emergente de los nuevos autores”. 
También destacó que su obra fuera la 
elegida por un jurado “de la talla de Luis 

Alberto de Cuenca, Ignacio Elguero y 
Juan Carlos Mestre”. El alcalde, Narciso 
Romero, que leyó algunos de los 
poemas del libro de Guirao publicado 
en la Colección Literaria, destacó la 
importancia de la poesía y de la cultura 
“sin la que muchos talentos habrían sido 
invisibles” y pidió “una mayor implicación 
de los responsables políticos en las 
políticas culturales a todos los niveles”. 
Además del alcalde, asistió al acto la 
concejala de Cultura, Miryam Pérez 
Meliá.

El Premio lo organiza la Universidad Popular José Hierro y lleva 12 ediciones

Alberto Guirao Premio Nacional de Poesía Joven "Felix Grande"
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En casa, los peques siempre seguros

SAN SEBASTIÁN DE LOS REYES

Hogar dulce hogar… Para nosotros los 
padres, nuestra casa suele ser sinónimo 
de paz y seguridad, o por lo menos, así 
queremos que sea. Sin embargo, para 
nuestros peques nuestro hogar es un 
campo de juego, una selva por explorar. 

Seguridad  infantil
El instinto curioso y juguetón les hace 
querer probar todo y llegar a los sitios 
más peligrosos e insospechados: 
ventanas, cajones, mesas, escaleras, 

fogones… Todos son aliados de 
esas pequeñas tragedias caseras 
que se pueden evitar con un poco 
de prevención. Por suerte, gracias 
a la experiencia y a los estudios, 
existen numerosos productos de 
seguridad infantil en el mercado 
que nos permiten anticiparnos a 
algunas de sus travesuras y evitar 
así que terminen en un accidente. 
Seguramente, ya conoces la 

mayoría de estos productos 
esenciales de prevención como 
protectores de enchufes, bloqueos 
de cajones y puertas o esquineras. 

Mallas  de seguridad
Los hay de todos los modelos y se 
encuentran fácilmente en cualquier 
tienda de niños, bricolaje o ferretería. 
Sin embargo, existen también otros 
productos  menos  conocidos todavía 
y en ellos queremos detenernos, ya 

que son de importancia vital para la 
seguridad de nuestros peques: Las 
mallas de seguridad para ventanas y/o 
balcones son un producto novedoso 
en España, del que todavía no todos 
han escuchado. 

No  necesitan  obra
Un producto que, una vez conocidas 
sus ventajas, se vuelve imprescindible 
en cualquier hogar con niños, pues 
constituyen una solución sumamente 
segura,  estética y sencilla para uno de 
los mayores peligros en el hogar como 
son las caídas de ventanas o balcones. 
Es una gran alternativa a otros sistemas 
como las rejas o cerramientos, pero más 
fáciles de colocar, ya que no necesitan 
obra, se pueden retirar rápidamente 
en caso de necesidad o mudanza y es 
una solución más estética y económica 
que otros sistemas. Estas mallas o 
redes, están hechas de fuertes hilos 

de poliamida transparentes de alta 
resistencia y tenacidad, que ofrecen 
máxima seguridad para tus peques 
sin perjudicar la estética del hogar. Se 
pueden fijar a todo tipo de ventanas, 
balcones,terrazas y/o escaleras 
brindando la protección que tus niños 
necesitan sin sacrificar la ventilación y 
la luminosidad del ambiente (uno de los 
mayores inconvenientes de los demás 
sistemas de seguridad). Una solución a 
tener en cuenta para que tu hogar vuelva 
a ser sinónimo de paz y tranquilidad.

www.pequesseguros.es / info@pequesseguros.es / Infórmate: 635 767 485
Una solución a tener en cuenta para que tu hogar vuelva a ser sinónimo de paz y tranquilidad 

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Concejalía de 
Igualdad, proyecta el próximo 13 de 
abril, a las 17:30 horas, el film “Sobran 
las palabras” de  la estadounidense  
Nicole Holofcener. La exhibición 
cinematográfica forma parte del ciclo 
Cine de Autoras que agrupa películas 
dirigidas, producidas o escritas por 

mujeres y, preferiblemente, que miran 
la narración fílmica con una perspectiva 
de género. Cada una de sus sesiones 
comprende la exhibición de una de ellas 
y el desarrollo posterior de un coloquio 
del público sobre las cuestiones más 
relevantes de la obra y los temas que 
desarrolla. “Sobran las palabras” cuenta 
la historia de una mujer divorciada en 
plena vivencia del Síndrome del Nido 
Vacío producido por la marcha de su 
hija a la universidad y a punto de iniciar 
una nueva relación sentimental con 
serias dudas sobre su oportunidad y 
naturaleza. Es la sexta de  las siete 
películas dirigidas por Holofcener que, 
también, ha realizado incursiones en 
serie televisivas como “Las Chicas 
Gilmore” o “Sexo en New York”.

Ciclo Cine de Autoras de Sanse

"Sobran las palabras" de Holofcener

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Concejalía de 
Igualdad, proyecta el próximo 13 de 
abril, a las 17:30 horas, el film “Sobran 
las palabras” de  la estadounidense  
Nicole Holofcener. La exhibición 
cinematográfica forma parte del ciclo 
Cine de Autoras que agrupa películas 
dirigidas, producidas o escritas por 
mujeres y, preferiblemente, que miran 
la narración fílmica con una perspectiva 
de género. Cada una de sus sesiones 
comprende la exhibición de una de 
ellas y el desarrollo posterior de un 
coloquioen plena vivencia del Síndrome 
del Nido Vacío producido por la marcha 
de su hija a la universidad y a punto de 

iniciar una nueva relación sentimental 
con serias dudas sobre su oportunidad 
y naturaleza. Es la sexta de  las siete 
películas dirigidas por Holofcener que, 
también, ha realizado incursiones en 
serie televisivas como “Las Chicas 
Gilmore” o “Sexo en New York”.

Del 4 al 24 de abril en bibliotecas y centros educativos

XXXIII Semana del libro 
Infantil y Juvenil de Sanse

Carrera "Jóvenes contra la violencia - Carné joven"
La sede de Caixa Forum en Madrid acogió 
la presentación de la Carrera solidaria 
"Jóvenes contra la violencia Carné joven", 
organizada por el Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes, la Dirección 
General de Juventud y Deporte de la 
Comunidad de Madrid y CaixaBank-

Carné Joven. Se celebrará el 17 de abril 
y tiene carácter solidario, fue presentada 
por el Consejero de Educación, Juventud 
y Deporte de la Comunidad de Madrid, 
Rafael Van Grieken, el primer teniente 
de alcalde, Rubén Holguera, y por el 
responsable territorial de Banca Retail 

de CaixaBank. El plazo de inscripción 
finaliza el 12 de abril; los centros que 
quieran inscribirse en la de 4 Km. han de 
enviar un documento a la organización 
con los datos y los interesados en correr 
la prueba de 10 Km tienen que inscribirse 
en la web: carnejovenmadrid.com
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50 vecinos fueron de excursión a Buitrago de Lozoya

El pasado 12 de marzo cincuenta 
vecinos de Valdeolmos-Alalpardo fueron 
de excursión al municipio de Buitrago 
del Lozoya para visitar el Museo Picasso: 
Colección Eugenio Arias, el cual conserva 
una peculiar colección fraguada a través 
de una larga amistad de 26 años entre 
dos españoles exiliados: el artista Pablo 

Ruiz Picasso y su barbero, Eugenio 
Arias. Desde el primer momento que se 
le comunicó al Ayuntamiento de Buitrago 
del Lozoya la intención de visitar su 
municipio, éste puso a disposición del 
ayuntamiento la Oficina de Turismo, 
para que les ayudaran con la excursión. 
Aprovechando que en el municipio  de 

Alalpardo se exponía la colección de 
grabados Diurnes: André Villers – Pablo 
Picasso, el Ayuntamiento propuso a 
sus vecinos ampliar sus conocimientos 
acerca de la obra de Picasso visitando 
dicho museo. Al final de la excursión 
se realizó un recorrido turístico por el 
centro de Buitrago del Lozoya y de sus 
lugares más emblemáticos así como la 
exposición de Maquinaria de Asedio en 
la parte superior de la muralla.

También se visitó el Museo 
Picasso
Para finalizar la parte cultural de la 
excursión se visitó el Museo Picasso, 
en el cual un guía explico sus obras 
además de proyectar un documental, y la 
exposición de “Los Carteles de Picasso” 
encargados por galerías de arte y museos 
para exposiciones en las que el artista 
participaba. Se finalizó la excursión con 
una comida en el restaurante El Espolón.
La excursión tuvo una gran acogida entre 
los vecinos de Valdeolmos-Alalpardo, 
tanta que se repitió  el domingo día 3 de 
abril con las mismas visitas. 

El Ayuntamiento propuso a sus vecinos ampliar sus conocimientos de la obra de Picasso visitando su museo



Abril 2016 11      www.labrujuladelnorte.com                       PUBLICIDAD



12 Abril 2016       www.labrujuladelnorte.com ALALPARDO

Llega la I Semana Cultural a Alalpardo

En la I Semana Cultural, el municipio 
cuenta con la XXXI Muestra del Libro 
Infantil y Juvenil, para lo que la C.A.M 

aportará 283 libros para niños y 
adolescentes. Además podrás elegir 
entre 2.700 libros y cómics que hay en 
la Biblioteca Municipal. Será del 11 al 14 
de abril, de lunes a viernes de 11:30 a 
14:30 horas y de 17:00 a 20:00 horas.

El Quijote Viajero
Para conmemorar el 400 aniversario 
de la muerte de Cervantes, se realizará 
un "Quijote Viajero", en versión infantil-
juvenil. Será durante la I Semana 
Cultural. Los libros circularán por los 
colegios Ramón Linacero y Árula para 
que los alumnos lean sus fragmentos. 

Además los centros disfrutarán de la 
película Don Quijote, en su versión más 
infantil.

Del 11 al 14 de abril, con la XXXI Muestra del Libro Infantil y Juvenil y un "Quijote Viajero"

¡Apúntate a los Campamentos de verano!
Organizados por el Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo y Planesport

Comienzan en el mes de junio, como 
cada año, los campamentos del  Ayun-
tamiento de Valdeolmos-Alalpardo, pero 
puedes apuntarte a partir del próximo 15 
de abril hasta el 15 de junio en el Ayun-
tamiento. Los campamentos son:
- Campamento urbano por semanas del 
23 de junio al 29 de julio. Precio: 50 eu-
ros + comida. Actividad 50 €/semana, 

desayuno 10 €/semana y comedor 20 
€/semanaI.
-  Campamento Casa de la Cueva en Al-
bergue Casa de la Cueva (Peguerinos)
de Avila del 27 al 30 de junio, 170 eu-
ros, sólo 40 plazas. Podrás disfrutar de 
juegos, deportes, piscina, hinchables, 
gymkhanas, tenis, padel, lego, magia, 
tiro con arco, mountain bike, etc.

El torneo nace con la ilusión y el com-
promiso de traer  fútbol sub-16 del más 
alto nivel, a Alalpardo. Tendrá lugar du-
rante los días 30 de abril, 1 y 2 de mayo. 
Los partidos se jugarán en el Campo de 
Fútbol Municipal de Alalpardo. El I Tor-
neo de Fútbol Cadete Villa de Alalpardo 
es además un homenaje a Vicente del 
Bosque, seleccionador nacional desde 
2008. Cuenta en su haber con una Copa 
del Mundo, una Eurocopa, dos Ligas de 
Campeones y dos Ligas. Organizan el 
Torneo el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo, A.C. InterSoccer Madrid y 
Play Out Gestión Deportiva. Participan 
los siguientes Clubes: 
Real Madrid C.F., Club Atlético de Ma-
drid, Rayo Vallecano S.A.D, Getafe C.F.
Deportiva Guadalajara, Alcobendas Levitt 
C.F., U.D. San Sebastián de los Reyes
Alalpardo C.F

    Alalpardo celebra su
I Torneo de Fútbol Cadete
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  Brujuleando

El Ayuntamiento de Algete, a través de 
la Concejalía de Deportes y del Servicio 
Municipal de Protección Civil, organizó el 
pasado 5 de abril, un Taller de Primeros 
Auxilios para entrenadores y monitores 
deportivos locales.Personal del Servicio 
de Atención a Urgencias y Voluntarios 
de Protección Civil (ambos de Algete) 
fueron las personas encargadas de 
impartir la formación, teórico-práctica, 
de Primeros Auxilios Básicos, dirigida 
a los entrenadores y monitores de los 
distintos clubes deportivos que entrenan 
en Algete.  “El objetivo es fomentar, entre 
los  participantes, actitudes adecuadas 
para hacer frente a posibles situaciones 

de emergencia, que puedan tener  lugar 
durante la práctica de deporte”, aludió 
Mariano Hidalgo, Teniente de Alcalde 
y Concejal de Deportes, Seguridad y 
Protección Civil.

"Qué hacer" o "no hacer"

Al término del Taller, los entrenadores 
y monitores deportivos, sabrán cómo 
actuar y reconocer los primeros 
momentos de una emergencia sanitaria; 
a quien llamar para pedir auxilio y que 
información dar, como evaluar al paciente 
y “qué hacer” o “no hacer”, hasta la 
llegada de los servicios de emergencia.

Protección Civil formará en Primeros Auxilios a 
entrenadores y monitores deportivos locales

El objetivo es fomentar actitudes para hacer frente a situaciones de emergencia

  VISITAS CULTURALES PARA 

LOS JÓVENES DE ALGETE

El Ayuntamiento de Algete, a 
través de la Concejalía de Juven-
tud e Infancia, y contando con 
la información facilitada por los 
jóvenes en el  Punto de Informa-
ción Juvenil (PIJ) - que se puso en 
marcha el pasado mes de noviem-
bre – ha programado una serie 
visitas de carácter cultural donde 
los/as jóvenes del municipio po-
drán conocer lugares y espacios 
únicos de Madrid, fomentando 
así su autonomía incluso en el uso 
del transporte público. 

MERCADILLO BENÉFICO

DE LIBROS EN ALALPARDO

Del 15 de marzo al 11 de abril 
puedes    entregar   tu “libro 
donativo” en la Biblioteca 
Municipal. Como máximo se 
pueden entregar 3 libros por 
persona. Cada uno de ellos 
se venderá, en  el Mercadillo 
Benéfico, por 1 euro .  El evento 
tendrá lugar el 16 de abril de 
11:00 a 14:00 horas en el porche 
del Ayuntamiento de Alalpardo 
La recaudación será íntegra para 
Cáritas.

BECAS FUNDACIÓN MÚSICA 

CREATIVA EN ALGETE    
        
Ya puedes solicitar las Be-
cas Fundación Música Crea-
tiva para el Curso 2016-17.15 
becas con una dotación de 
30.000 euros para menores 
de 30 años que quieran cur-
sar estudios profesionales en 
jazz y músicas actuales. Con 
la novena edición de becas, 
seguimos apoyando a los 
jóvenes talentos con mejores 
aptitudes musicales, con 
nuevas ayudas económicas. 
Puedes solicitarlas hasta el 
17 de abril.

Impartido por personal 
del Servicio de Atención a 
Urgencias y Voluntarios de 
Protección Civil  (ambos de 
Algete)

El portavoz de Ciudadanos (C’s) en 
el Ayuntamiento de Algete, Alejandro 
Gutiérrez, ha presentado una moción 
para la creación de parques infantiles 
adaptados a niños con diversidad 
funcional. Según ha explicado Gutiérrez 

“existen limitaciones importantes en los 
parques de nuestro municipio”. Gutiérrez 
ha señalado que “se trata de elaborar un 
manual, adaptar los parques existentes 
y realizar un censo de menores con 
diversidad funcional en el municipio”.

Ciudadanos Algete solicita parques infantiles 
adaptados a niños con discapacidad funcional

IV Semana de la Salud con gran participación vecinal

Con motivo de la celebración, el pasado 
7 de abril, del Día Mundial de la Salud 
2016, el Ayuntamiento de Algete, a 
través de la Concejalía de Salud y con la 
colaboración de las Farmacias, Clínicas, 
Asociaciones, Herbolarios, así como la 
Consejería de Sanidad de la Comunidad 
de Madrid y la AECC,  organizó, del 2 
al 8 de abril, la IV Semana de la Salud, 
donde el objetivo fue la promoción de 
hábitos saludables entre los vecinos/

as del municipio. Durante la IV Semana 
de Salud los  vecinos pudieron  disfrutar 
de manera gratuita de casi  treinta 
actividades para promocionar hábitos 
saludables; talleres, clases abiertas de 
Pilates, cine fórum, charlas informativas, 
toma de tensión arterial, ocular, etc. 
Según Noemí Galán, Concejala de Salud, 
"pretendemos que nuestros vecinos/as 
aprendan a mantener un estilo de vida 
saludable".

Con cerca de treinta actividades gratuitas y de promoción de hábitos saludables

El Ayuntamiento de Algete, a través de 
la Concejalía de Juventud, organiza, una 
nueva edición del curso de Monitor/a 
Ocio y Tiempo Libre, con Certificación 
Oficial expedido por la Comunidad de 
Madrid (desde la primera edición más 
de 150 jóvenes ya lo han realizado). 
Los jóvenes de Algete aprenderán 
a organizar, dinamizar y evaluar 
actividades socioculturales de tiempo 
libre educativo dirigidas a la infancia y la 
juventud, aplicando diferentes técnicas 

específicas de trabajo, educación, 
animación y seguridad y prevención de 
riesgos. 
Una vez finalizado el curso, los jóvenes 
recibirán una Certificación Oficial de 
la Comunidad de Madrid, “que les 
capacitará a nivel nacional para poder 
desempeñar cualquier ocupación o 
trabajo relacionado con la educación 
y el tiempo libre en un entorno Infantil 
y Juvenil”, apuntó Cristina Expósito, 
Concejal de Juventud.

Una vez finalizado recibirán una Certificación Oficial de la Comunidad de Madrid 

"Todo parque infantil debe ser un lugar accesible y seguro"

Nueva edición del curso de Monitor de Ocio y Tiempo Libre
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  Brujuleando

Con el lema Recuperar el pasado 
para ganar el futuro, las actividades 
programadas no sólo quieren centrarse 
en la importancia histórica y patrimonial 
de la Plaza Mayor de Barajas, sino que 
también fijar un horizonte para su puesta 
en valor. Las actividades se desarrollarán 
en el centro cultural “Villa de Barajas” 
(Calle de la Botica, 7 y 10) desde el 18 
hasta el 29 de Abril.

Se podrán ver la exposición 
de los trabajos
El 18 de Abril a las 19:00, tendrá lugar 
una mesa redonda en la que participarán 
Marta Gómez Lahoz (Concejal-
Presidenta del distrito de Barajas), 
Mónica de Blas Gutiérrez (Arquitecta, 
Jefe Dpto. Renovación Urbana del 
Área de Gobierno de Desarrollo Urbano 
Sostenible), Mª Isabel Pérez Hernández 
(Dra. Arquitecta, Profesora Universidad 
Alfonso X el Sabio) y Cristóbal Marín Tovar 
(Historiador, Profesor Universidad Rey 

Juan Carlos). Por otro lado, desde el 18 
hasta el 29 de Abril, los vecinos podrán 
ver la exposición de trabajos teóricos 
de arquitectura sobre la Plaza Mayor de 
Barajas realizados por los alumnos de 
la Universidad Alfonso X el Sabio, que 
incidirá sobre la peatonalización de este 
espacio

Peatonalización de la Plaza 
Mayor de Barajas
En paralelo a la conmemoración de la 
construcción de la plaza, la asociación 
también pretende dar un impulso al 
proyecto de peatonalización de la 
Plaza presentado en Enero de 2014 de 
cara a la revisión del Plan General de 
Ordenación Urbana de Madrid, y que 
supondría la puesta en valor no sólo 
de este emblemático espacio, sino del 
Casco Histórico de Barajas, el que mejor 
se conserva de los distritos periféricos 
de Madrid.
El cierre de la vía de circunvalación del 

Casco Histórico (calle Ayerbe) permitiría 
la creación de nuevas entradas y salidas 
alternativas a la actual (avenida General), 
lo que abriría la posibilidad de una 
reestructuración de la movilidad interna 
y la creación de zonas para el peatón. 
Asimismo, tal circunvalación crearía de 
por sí nuevas zonas de aparcamiento 
y podría favorecer también la de zonas 
verdes en el exterior del núcleo urbano.
La Plaza Mayor de Barajas empieza a 
configurarse a partir de la construcción 
del Palacio Nuevo que Don Francisco 
Zapata, I Conde de Barajas, ordenara 
levantar en la villa a partir de 1572. Este 
elemento, ya desaparecido, se convierte 
en el vórtice para la construcción de los 
laterales porticados de la plaza que han 
llegado hasta nosotros.

Barajas conmemora el IV Centenario de su Plaza Mayor
También se pretende dar impulso al proyecto de peatonalización de la Plaza

  
CERTAMEN JÓVENES

 CREADORES 

La Dirección General de Familia, 
Infancia, Educación y Juventud, 
del Área de Gobierno de Equi-
dad, Derechos Sociales y Empleo 
del Ayuntamiento de Madrid con-
voca la XXV edición del Certamen 
de Jóvenes Creadores. Podrán 
participar jóvenes españoles o ex-
tranjeros, residentes en España, 
en edades comprendidas entre 
los 14 y 30 años, en las siguientes 
modalidades: Cortometraje, 
Teatro, Danza Joven, Diseño de 
Moda, Música, Fotografía, Obra 
Plástica y Proyecto de Innovación 
Empresarial. Toda la información 
se pude consultar en www.ma-
drid.es/juventud.

PREMIOS 7 ESTRELLAS

La  Comunidad de Madrid 
convoca los Premios 7 Estrellas, 
que  reconocen la labor de 
deportistas o entidades  que 
han contribuido  al  fomento 
del deporte de la región. Se 
convocan siete categorías: 
deportista masculino, deportista 
femenina, entidad deportiva de la 
Comunidad de Madrid, promesa 
del deporte de la Comunidad 
de Madrid, fomento del deporte 
desde la administración local, 
fomento del deporte desde la 
iniciativa privada y fomento de 
valores.

PREVENCIÓN CONTRA LA 

OBESIDAD   INFANTIL              

El Ayuntamiento de Algete 
organiza una nueva edición 
de las actividades “Desayu-
nos Saludables y Limpieza 
de manos” e “Higiene bu-
codental y Cepillado de 
dientes” para escolares, entre 
6 y 8 años, de los Colegios 
Públicos de Algete: Valde-
rrabé, Padre Jerónimo, Jona-
than Galea y Muñoz Seca. se 
llevarán a cabo hasta el mes 
de mayo.

La asociación cultural 
“Barajas BIC”, con el apoyo 
de la Junta Municipal de 
distrito y la colaboración 
de la Universidad Alfonso 
X el Sabio, organiza las 
actividades del IV Centenario 
de la Plaza Mayor de Barajas

Otro año más con la Holi Run en Madrid. 
Tendrá su punto de salida en la Avenida 
de José Antonio Corrales en Valdebebas
y la llegada en la Avenida de las Fuerzas 
Armadas, Valdebebas. La salida será 
a las 11 h. Los kits (Camiseta, dorsal y 

bolsita de polvos) se entregarán en: Cines 
Dreams, CC Palacio de Hielo, C/ Silvano, 
77. No te ovides que el día de la carrera 
tienes que llevar la camiseta y el dorsal de 
la Holi Run Madrid que te darán el día que 
recojas el dorsal.

La Holi Run llega a Madrid el próximo 10 de abril 

Ya están preparados los Campamentos  
Urbanos 2016. Serán 2 turnos, el primero 
del 4 al 15 de julio y el segundo del 18 
al 29 de julio, ambos con 50 plazas. El 
lugar será en el Centro Cultural Gloria 
Fuertes y con un horario de 9 h a 14 h 
sin commedor o, de 9 h a 16:30 con 
comedor, con un precio de 50 y 58 
euros respectivamente. Ya está abierto 
el plazo de recogida de solicitudes, que 
será hasta el 15 de abril en el Registro 
de la Junta Municipal de Barajas.

Si el núemro de usuarios apuntados a 
cualquiera de los campamentos, fuera 
superior a las plazas ofertadas, se 
procederá a la realización de un sorteo 
público el día 20 de abril a las 10 h en 
la Junta Municipal. Las actividades del 
campamento serán: juegos, deportes, 
talleres variados, actividades en inglés, 
gimkanas y muchas más actividades 
que te harán disfrutar a lo grande. Para 
cualquier duda o consulta, te puedes 
informar en tu ayuntamiento.

Serán 2 turnos del 4 al 15 y del 18 al 29 de julio en el Centro Cultural Gloria Fuertes

El día de la carrera hay que ir con la camiseta y el dorsal de la 

Holi Run Madrid que serán entregados en el kit del corredor

Preparados los Campamentos urbanos de Verano 2016
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.. aconseja sobre los derechos de los consumidores
                            a la hora de contratar un viaje         

La asociación insta a los usuarios a 
solicitar la mayor información cuando 
se contrate un paquete turístico.
FACUA Madrid recomienda solicitar 
la mayor información posible cuando 

contraten un viaje o paquete turístico.
Además, la Ley establece el derecho 
de los consumidores de conocer 
el precio final completo de su viaje 
aunque esté o no desglosado.
Asimismo, es muy importante entender 
los términos tanto de los folletos o la 
publicidad como los del contrato para 
poder exigir, en lo necesario, en caso 
de que surgiera algún tipo de problema 
durante el periodo vacacional.
FACUA Madrid recuerda que en 
toda información comercial debe 
aparecer el precio final del viaje 

completo, incluido los servicios o los 
bienes que se ofertan en el mismo. 
A pesar de que es una práctica muy 
común por parte de las agencias de 
viajes, el consumidor tiene derecho 
a reclamar en el caso de que en 
un primer momento indiquen una 
cantidad y luego intenten aplicar otra.

Cancelación  del  viaje
Si por la razón que fuera, el usuario se 
viera en la obligación de cancelar su 
viaje, según el Real Decreto, se puede 
desistir de los servicios contratados 

en todo momento teniendo derecho 
a la devolución de las cantidades 
entregadas, sobre todo si la resolución 
tiene lugar por causa de fuerza mayor.
No obstante, se deberá indemnizar 
organizador, si los gastos de gestión, 
los de anulación, si los hubiere, y una 
penalización consistente en el 5% del 
importe total del viaje, si la cancelación 
se produce con más de diez días y 
menos de quince días de antelación a 
la fecha del comienzo del viaje, el 15% 
entre los días tres y diez, y el 25% dentro 
de las 48 horas anteriores a la salida.

  FACUA MADRID ...

Casi 6.000 colegiales visitaron los parques de bomberos de la Comunidad 

Nació en el Hospital La Paz la que fue llamada la primera "niña probeta"

30 años del nacimiento del primer bebé por fecundación in vitro

Un total de 5.982 escolares de 145 
colegios visitaron alguno de los 18 
parques de bomberos de la Comunidad 
de Madrid a lo largo del pasado curso 
escolar 2014/2015. Los miembros 
del Cuerpo de Bomberos aprovechan 
la presencia de los colegiales para 
ofrecerles consejos de prevención ante 

los riesgos más habituales a los que se 
pueden enfrentar, tanto en sus colegios 
como en sus casas. En las visitas, 
abiertas a cualquier centro educativo 
de la Comunidad de Madrid, participan 
niños y adolescentes de entre 7 y 16 
años de edad. Los estudiantes tienen 
la oportunidad de conocer el parque de 

bomberos así como el procedimiento que 
se sigue por parte de los profesionales 
desde el momento en que se solicita 
su ayuda a través del teléfono de 
emergencias 112. Los bomberos de 
guardia en el día de la visita mostraron a 
los escolares los vehículos, los trajes y las 
herramientas que utilizan habitualmente.

El pasado 24 de marzo se cumplió 30 
años del nacimiento del primer bebé 
concebido mediante fecundación in vitro 
en Madrid. Nació en el Hospital La Paz la 
que fue llamada la primera “niña probeta”, 

después de que su madre quedara 
embarazada gracias a las técnicas de 
reproducción asistida que desde 1985 
se estaban llevando a cabo en este 
hospital. Esta técnica, que consiste en 

fecundar el óvulo fuera del cuerpo de la 
mujer para ser reimplantado el embrión 
directamente en el útero, solamente se 
había logrado con éxito en una clínica 
privada de Barcelona.

La Comunidad de Madrid ha presentado 
la 23ª edición del festival Festimad 2M 
2016, con música en vivo del 20 de abril al 
8 de mayo en el marco de la programación 
de las Fiestas del 2 de Mayo. Ofrecerá 
69 conciertos en ocho municipios de la 
Comunidad. Alcobendas acogerá por 
sexto año consecutivo las finales del 
concurso Festimad Taste, Carné Joven 
Comunidad de Madrid y Premios Red 
Norte Joven. El maratón musical será 
sábado 7 de mayo en La Esfera y la 
entrada será gratuita aportando un kilo 
de comida para el programa Llenamos 
la Despensa. 

Estuvieron presentes Mónica Sánchez Galán y Pablo Salazar

Presentación de la 23 edición del Festimad 2M 2016

Presentación de Festimad con Mónica Sánchez Galán y Pablo Salazar

El número de viajeros que eligen la 
Comunidad de Madrid como destino 
turístico ha crecido un 8,2 por ciento 
en los dos primeros meses del año, en 
comparación con el mismo período 
del 2015, según los datos del Instituto 
Nacional de Estadística. Los viajeros 
residentes en España que visitaron 
Madrid aumentaron en un 5,2 por ciento, 
mientras que el número de residentes en 
el extranjero que llegaron a la región en 
estos meses se incrementó en un 13,1 
por ciento.

Se incrementa en un 
8,2 % los viajeros que 
eligen la Comunidad

Fueron visitados por alumnos de 145 colegios, de entre 7 y 16 años de edad
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 CRECE EL APOyO AL PROyECTO DISTRITO CASTELLANA
NORTE CON UN 78% DE LOS MADRILEñOS A FAVOR

El proyecto urbanístico para remodelar el 
norte de la ciudad, tiene como objetivo 
prolongar el Paseo de la Castellana 
urbanizando las vías de la estación 
de tren de Chamartín y conectando 
los barrios de Begoña, Las Tablas, 
Montecarmelo, Sanchinarro, Fuencarral 
pueblo y Castilla. 
La iniciativa prevé la creación de 
nuevas infraestructuras, zonas verdes, 
equipamientos públicos, un área 
tecnológica, un distrito de negocios 
y zona residencial, con una inversión 
superior a los 6.000 millones de euros. 
Según se desprende del estudio de 
MyWord, más de tres cuartas partes de 
los madrileños entrevistados valoran el 
proyecto Distrito Castellana Norte como 
bueno o muy bueno.

Valoración positiva de los 
barrios y grupos de electores

Este apoyo se ve reforzado por la visión 
también muy extendida de que el proyecto 
sería muy o bastante beneficioso tanto 
para la ciudad de Madrid como para los 
barrios adyacentes. 

La II Ola del Estudio de MyWord para 
Distrito Castellana Norte analiza como 
novedad el apoyo concreto de los vecinos 
de cada barrio contiguo a Chamartín, así 
como su recuerdo de voto en las últimas 
elecciones municipales, celebradas en 
mayo de 2015. El 83% de los vecinos 
de los barrios valora el proyecto 
Distrito Castellana Norte como bueno 
o muy bueno. En todos los barrios, las 
valoraciones positivas superan las tres 
cuartas partes, enmarcándose entre el 
77% de Montecarmelo y el 86% del barrio 
de Castilla. Estos resultados se obtienen 
tras la realización de 1.500 entrevistas 
a los vecinos de los barrios lindantes: 
Begoña, Fuencarral pueblo, Las Tablas, 
Montecarmelo, Sanchinarro y Castilla.

Un proyecto necesario para 
los vecinos

Por otro lado, como recoge el sondeo, 
el 60% de los electores de Ahora Madrid 
valora positivamente el proyecto, como 
también lo hace el 77% de los votantes 
del PSOE, el 90% de los de Ciudadanos 
y el 93% de los del PP.

Cerca de tres de cada cuatro vecinos 
de los barrios afectados considera muy 
o bastante necesario el proyecto Distrito 
Castellana Norte. 
En este sentido la encuesta refleja 
cómo todos los ámbitos de actuación 
del proyecto son percibidos de forma 
positiva o muy positiva, mejorando con 
respecto a los datos de la primera oleada 
del estudio. 
El empleo, la movilidad y los servicios 
públicos vuelven a ser los ámbitos de 
actuación mejor valorados. 
La creación de puestos de trabajo 
es lo más valorado, seguido de las 
ampliaciones de las líneas de Cercanías 
y de Metro, y de la construcción de 
nuevos servicios públicos (colegios e 
institutos, centros de salud, centros de 
día, polideportivos, centros culturales, 
escuelas infantiles, etc.).

La II Ola del estudio incorpora además 
la construcción del Índice de Confianza 
Ciudadana en el proyecto Distrito 
Castellana Norte. El amplio apoyo de la 
ciudadanía al proyecto se ve relejado en 
este Índice, que se sitúa en 172 puntos 

sobre 200, 5 puntos más que el dato 
registrado el pasado mes de octubre.

Sobre el estudio de MyWord 
para DCN

MyWord ha realizado un estudio con 
2.250 entrevistas telefónicas entre los 
vecinos de los barrios afectados y los 
madrileños en general. El trabajo de 
campo se realizó entre el 22 de enero y 
el 6 de febrero. La muestra, para un nivel 
de confianza del 95,5%, tiene un margen 
de error del +-2,1%. El trabajo de campo 
se ha realizado mediante entrevista 
telefónica (CATI) 

Enlace de los videos
- "Crece el apoyo al proyecto 
Distrito Castellana Norte con un 
78% de los madrileños a favor" 
h t t p s : / / v i m e o . c o m / 1 5 7 9 8 8 3 2 4 .
- "El Indice de Confianza Ciudadana 
se sitúa en 172 puntos sobre 200” 
h t t p s : / / v i m e o . c o m / 1 5 7 9 8 8 4 6 3 .

P a r a  m á s  i n f o r m a c i ó n :
D C N M a d r i d . 

Te f :  9 1  3 4 4  9 0  0 8

1.- El 78% de los madrileños y 83% de los vecinos de los barrios afectados tienen una opinión buena o muy buena del proyecto  2.- Tres 

de cada cuatro vecinos de los barrios creen que el proyecto es necesario  3.- El empleo, el transporte y el servicio público son los ámbitos 

de actuación mejor valorados   4.- Más de la mitad de los vecinos creen que sus opiniones y necesidades se ref lejan en el proyecto   
5.- Todos los barrios están a favor del proyecto, con oscilaciones entre el 77 % en Montecarmelo y el 86 % del barrio de Castilla

VALORACIóN POSITIVA de todos los barrios y todos los grupos de electores

Valoración general según recuerdo de voto en las municipales de 2015

El EMPLEO, la MOVILIDAD y los SERVICIOS PúBLICOS son los ámbitos mejor valorados

El amplio apoyo de la ciudadanía al proyecto se ve relejado en este índice

TODOS LOS GRUPOS DE ELECTORES APRUEBAN EL PROYECTO: 

EL 60 % DE AHORA MADRID; EL 77 % DEL PSOE; EL 90 % DE CIUDADANOS Y EL 93 % DE PP

.. aconseja sobre los derechos de los consumidores
                            a la hora de contratar un viaje         

30 años del nacimiento del primer bebé por fecundación in vitro
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La  plataforma de asociaciones en defensa 
de la operación Distrito Castellana Norte 
se reunió el pasado lunes con la portavoz 
de la Comisión Permanente Ordinaria de 
Desarrollo Urbano Sostenible y concejala 
del grupo municipal socialista, Mercedes 
González y la también concejala 

socialista, María Carlota Merchán, para 
conocer el posicionamiento de su grupo 
respecto a este proyecto urbanístico en 
un encuentro en el que González fue muy 
clara al asegurar que “la operación tiene 
que salir sí o sí, la cuestión es dirimir el 
cómo”.

Asociaciones preocupadas 
por el silencio
Las asociaciones de vecinos y 
comerciantes de los barrios de Chamartín, 
Las Tablas y Montecarmelo mostraron su 
preocupación por el “silencio” que el grupo 
municipal del PSOE había mantenido 
hasta ahora, silencio que en opinión de 

González, no se ha producido, porque 
su partido “se ha pronunciado en cada 
momento. Estamos completamente de 
acuerdo en que se remate el proyecto de 
la zona norte, pero no en la edificabilidad, 
porque si en época de bonanza podría 
haber problemas para vender todos los 
pisos construidos, más problemas habría 
ahora" apuntó la portavoz de Desarrollo 
Urbano Sostenible.

120.000 puestos de trabajo
Las asociaciones recordaron los 
120.000 puestos de trabajo que están 
pendientes del desarrollo de la operación 
y manifestaron que en su opinión “si una 
reducción en la edificabilidad implica 

menos inversión en las infraestructuras”, 
es preferible “que se mantenga la 
edificabilidad prevista y a cambio poder 
contar con el parque, las bocas de 
metro, el soterramiento de las vías o 
las obras para solucionar el tráfico en el 
nudo Norte”. Las concejalas socialistas 
manifestaron su optimismo porque las 
negociaciones llegarán a buen puerto e 
insistieron en que el propósito de su grupo 
es “solventar las diferencias y rematar la 
operación. Recordaron también que “es 
una operación compleja que ha estado 
paralizada por los Tribunales y que DCN, 
que lleva 22 años detrás de la operación, 
tiene la posibilidad de decidir si está 23 o 
25 para que salga adelante".

Operación Distrito Castellana Norte: El PSOE afirma que 
"la operación tiene que salir sí o sí, la cuestión es dirimir el cómo"

   
     TEATRO INFANTIL:
      -  9 DE ABRIL, 18:30 H :   BAJO EL MAR   / Entrada  5,60   
       eu / Reducida 5 eu /Recomendada a partir de 4 años
       -  22 DE ABRIL, 19:00 H:   LA ISLA DEL TESORO / Entrada    
       5,6 eu / Reducida 5 eu / Recomendada a partir de 6 años 
       -  24 DE ABRIL, 19:00 H: ALICIA EN EL PAÍS DE LAS MA- 
       RAVILLAS / Entrada  5,6 eu / Reducida 5 eu / Recomen-  
       dada  a partir de 6 años 
      -  30 DE ABRIL, 12:00 H: CUENTACUENTOS-TALLER / 
       YA NO TEMO A LAS PESADILLAS / Gratuituo    

  CONFERENCIA Y EXPOSICIÓN:
  - 6 Y 13 DE ABRIL, 19:00 H:   IV CENTENARIO MIGUEL
   DE CERVANTES / CONFERENCIAS / Gratuito
  - 7 DE ABRIL, 19:00 H:   INAUGURACIÓN / SHAKESPEARE
  & CÍA   / Gratuito

 MÚSICA Y DANZA:
  -  16 DE ABRIL, 19:00 H:   SECRETOS ENTRE VELOS /
 Entrada 9 eu / Reducida 6 eu 
-  30 DE ABRIL, 19:00 H:   CONCIERTO GÓSPEL / Entrada 10 eu

PROGRAMACIÓN CENTRO    
CULTURAL  SANCHINARRO                              

   ABRIL
       2016

"LA ISLA DEL TESORO", de la Cia. LA MAQUINETA

"BAJO EL MAR", de la Compañía TOMATELóN

    HORTALEZA               

Los vecinos de Hortaleza aprobaron 
el 28 de marzo los ocho presupuestos 
que el distrito propone en los primeros 
presupuestos participativos de Madrid 
para el año 2017. Ahora les toca a 
los técnicos municipales estudiar su 
viabilidad y valorar las cuestiones 
técnicas y el asunto económico. La 
opción más apoyada fue la creación de 
un centro social en el distrito para acoger 
a colectivos y asociaciones, con un coste 

aproximado entre 350.000 y 600.000 
euros.
El segundo proyecto más votado, tras un 
gran debate entre todos los asistentes 
al acto,  fue la construcción de un 
teatro municipal en Hortaleza, con una 
estimación de coste o gasto de 800.000 
euros. En total, Hortaleza dispondrá de 
1.827.228 euros para financiar proyectos 
decididos por su vecindario. Otras 
propuestas bastante votadas por todos 

los vecinos, fueron la inversión para 
nuevos huertos urbanos, las reformas 
o adaptación de espacios escénicos 
de los centros culturales del distrito, la 
construcción de un parque infantil para 
menores con discapacidad, la retirada 
de las torres de alta tensión y, por 
último, la construcción de un ring para 
la práctica de boxeo en el polideportivo 
de Hortaleza. Todas se debatieron entre 
todos los vecinos asistentes al evento.

Aprobados ocho proyectos en los presupuestos participativos de Hortaleza

    FUENCARRAL - EL PARDO

La creación de un centro social y la construcción de un teatro fueron los dos proyectos más votados

De los proyectos presentados en los 
presupuestos participativos para el 
distrito, los que por ahora cuentan con 
más apoyos son el acceso al aula de 
ecologia el palomar de Las Tablas, que 
no cuenta con accesibilidad a las plantas 

superiores en el Aula de ecologia para 
personas con movilidad reducida y, el 
acondicionamiento del túnel cerrado que 
comunica Las Tablas con Fuencarral que 
serviría para descongestionar un poco 
los escasos accesos que tiene este 

barrio. Muy de cerca les sigue la solución 
al nudo de manoteras, que día tras día 
se producen congestiones de coches de 
verdadera importancia y la construcción 
de un carril bici desde la Vaguada hasta 
el anillo verde. 

Propuestas más valoradas por los vecinos del distrito
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Operación Distrito Castellana Norte: El PSOE afirma que 
"la operación tiene que salir sí o sí, la cuestión es dirimir el cómo"

Primer Duatlón Popular de San Sebastián de los Reyes

El Club Baloncesto Alcobendas entrega sus Premios MEDAL

El club Triatlón San Sebastián de los 
Reyes, con la colaboración de Triathlon 
4 Live y el Ayuntamiento, organizó el I 
Duatlón Popular de San Sebastián de los 
Reyes, que se desarrolló el domingo 13 
de marzo, en el parque de “La Marina”.
Cientos de duatletas se lanzaron a las 
calles para disputar una prueba que, en
su primera edición, ha sido un éxito de 

participación, lo que constata la afición
creciente en nuestra ciudad a este tipo
de disciplinas deportivas combinadas. 
Acompañó el tiempo en una carrera 
que contó, además con una importante 
afluencia de público que pudo disfrutar 
el esfuerzo de los participantes en esta 
primera edición cuyo éxito hace presagiar 
que no será la última.

Natalia Rodriguez, Amaya Valdemoro, 
Carlota Castejana, Eva Moral, María 
Escario, María Gómez del Pozuelo y 
María Dolores Dancausa, son las mujeres 
que fueron galardonadas en la gala de 
los “Premios Mujer, Empresa y Deporte 
Ciudad de Alcobendas” que se celebró 
el pasado 31 de marzo. Los Premios 
tienen como objetivo hacer llegar el 

reconocimiento por parte del Club 
Baloncesto Alcobendas y del municipio 
madrileño de Alcobendas a mujeres 
deportistas y/o empresarias destacadas 
por su vínculo tanto en el mundo del 
deporte como en el empresarial. Los 
premios fueron entregados en una gala 
que se celebró en el Club de Pádel 
"La Moraleja" y que estuvo presidida 

por el alcalde de Alcobendas, Ignacio 
García de Vinuesa. La Gala fue un 
exito rotundo y significó, como no 
podía ser de otra manera, un acto de 
reafirmación organizativa por parte 
del Club Baloncesto Alcobendas. La 
presentación, perfecta, corrió por cuenta 
de nuestra compañera del periódico 
"Gente", la periodista Mamen Crespo. 

Récord de participación en la 36 edición del Cross Aldovea 
El pasado 11 de marzo el Colegio 
Aldovea acogió una nueva edición del 
Cross Aldovea y ya son 36 con la de 
este año. La carrera contó con más de 
9.000 participantes, procedentes de 
más de 90 colegios españoles o clubs 
deportivos, lo que supone un nuevo 
récord de participación en la que es la 

mayor carrera escolar de toda España. 
La cita deportiva esta planteada para 
que todos los participantes, entre los 
que se encuentran muchos alumnos 
de integración, tengan una oportunidad 
para crecer en valores tales como el 
trabajo en equipo, el esfuerzo personal 
o la eficiencia Estos son algunos de 

los motivos por los que patrocinadores 
como Movistar, Telepizza y Décimas, 
entre muchos otros, apoyan todos los 
años el cross que organiza el Colegio 
Aldovea, que estuvo supervisado por 
jueces de la Federación Madrileña de 
Atletismo y que este año tuvo nuevos 
recorridos. ¡Enhorabuena y a seguir!



22 Abril 2016       www.labrujuladelnorte.com

     “Clásicos en zapatillas”por  Pedro María Rivera (www.pedromariarivera.es)

Que viene el lobo

No trato de asustar y sí de invitarles a 
recordar a un famoso lobo, el de una de 
las composiciones más conocidas de 
Prokófiev: ‘Pedro y el lobo’. 
Seguro que desde niños hemos visto 
y oído a Rafael Taibo o Constantino 
Romero narrando este cuento musical 
y presentando a sus personajes, los 
instrumentos y las melodías que los 
representan. Anímense, busquen en 
Youtube y escúchenlo (Pedro y el lobo, 
Rafael Taibo) o si lo prefieren localicen la 
Sinfonía “Fantástica” (Prokófiev sinfonía 1 

Gergiev o Bernstein), para adentrase en 
parte del estilo de nuestro homenajeado 
este mes y deleitarse con ella.

Serguéi Prokofiev, 
heterogéneo
Es uno de los compositores rusos más 
populares del siglo XX, reconocido por 
su dirección orquestal, ser muy notable 
pianista y de los mejores representantes 
de la escuela de composición soviética. 
Nació el 23 de abril de 1891 en 
Sontzovka (actualmente perteneciente a 
Ucrania) y murió en Moscú (5-03-1953). 
Su música recorre los recursos formales 
de los clásicos como Haydn, Beethoven 
o Tchaikovsky y el neoclasicismo de su 
época, reflejado entre otras en la sinfonía 
citada, y el vanguardismo de Stravinski, 
Shostakovich y otros de armonías 
disonantes (“cacofónicas”), conjugando 
la tradición y la modernidad. 
En   esta  última se adentra y se decanta 
con  obras de estilo “disruptivo” mostrando 
cambios de ritmos, interrupciones 
bruscas, aceleraciones enérgicas; en el 
desarrollo de cualquier movimiento puede 
aparecer la variedad más impredecible. 
Prokófiev influyó después en el estilo 
de otros compatriotas más jóvenes, 
comoKhachaturian,kabalevski…

Comienzo y progresión

Al cumplir cuatro años comenzó a recibir 
lecciones de piano de su aficionada 
madre Mariya Zitkova y, viendo sus 
cualidades, pronto le dispusieron 
clases particulares. Desde niño asistía 
a conciertos de ópera en Moscú y 
San Petersburgo, presenciando las 
obras más importantes. Unos años 
después ya compuso una pequeña 
ópera, ‘El Gigante’, que interpretaban 
los integrantes de su familia. Con doce 
años ingresa en el conservatorio de San 
Petersburgo para realizar estudios, siendo 
profesores suyos varios compositores 
rusos entre los que destacan Rimski 
Kórsakov y Glazunov.
En cuanto recibió los primeros 
conocimientos teóricos, se puso manos 
a la obra para experimentar con las 
corrientes más adelantadas de su tiempo 
e ir perfilando su estilo innovador, de gran 
fantasía, cierta tendencia a lo burlesco 
plasmado hasta en los títulos de algunas 
composiciones como ‘Sugerencia 
diabólica’ o ‘Sarcasmos’. Por otra parte 
siempre mostró su capacidad para crear 
atrayentes melodías. Su ir y venir por 
tan amplios y variados estilos le acarreó, 
sobre todo al principio de su carrera, 
un deficiente prestigio al no ser bien 

considerado con la línea nacionalista 
rusa. Sorprendían sus primeras 
composiciones como la ‘Suite escita’ 
por su colorido y brusquedad orquestal 
o el chocante Concierto de piano nº 1.

Principales obras

Prokófiev eligió el piano como una 
de las formas musicales para sus 
creaciones y compuso cinco conciertos, 
sonatas y otras obras. Entre sus siete 
Sinfonías existe  una gran diferencia 
de interpretación en las salas de 
conciertos: la 1ª y la 5ª son las más 
ejecutadas; el resto tienen menores 
audiciones, probablemente por su 
excesiva disonancia. Compuso 14 
óperas, destacando ‘El amor de las 
tres naranjas’; 9 Ballets, con ‘Romeo y 
Julieta’.

Viajes. Estreno en Madrid
Recorrió el mundo mostrando sus 
competencias o por circunstancias 
sociopolíticas diversas. Su Concierto 
para violín n.º 2, fue estrenado el 1 
de diciembre de 1935 por el violinista 
francés Robert Soëtans y la Orquesta 
Sinfónica de Madrid, dirigida por 
Enrique Fernández Arbós.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número hablaremos sobre el 
chileno Pablo Neruda, cuyo nombre 
real era, por cierto, Ricardo Eliécer 
Neftalí Reyes Basoalto. Según 
el mismo poeta confiesa en sus 
memorias, escogió el pseudónimo 
de Pablo Neruda para ocultar su 
apellido y no avergonzar a su padre, 
que repudiaba la vocación poética 
de su hijo. 
Puede considerarse a Neruda 
como uno de los más exitosos 
poetas de su siglo: se han vendido 
más de diez millones de ejemplares 
de su poemario Veinte poemas de 
amor y una canción desesperada; 
asimismo, el célebre vigésimo 
poema de este libro fue escogido 
por la revista Qué leer como el mejor 
de toda la centuria. Además, es 

el poeta extranjero más traducido 
en toda la historia de los Estados 
Unidos.
No obstante, no se puede decir 
que el chileno sintiera la misma 
simpatía hacia todas sus obras: 
un muchacho de Santiago (Chile) 
se suicidó abrazando un ejemplar 
de Residencia en tierra, habiendo 
antes subrayado un verso que 
decía: «Sucede que me canso de 
ser hombre». Sintiéndose culpable 
de haber empujado al suicidio a 
aquel joven, aunque hubiera sido 
involuntariamente, Neruda abominó 
de aquel poemario y llegó incluso a 
prohibir que se reeditara.
 Por otra parte, siempre se ha 
sabido de su enemistad con el 
mexicano Octavio Paz. En cierta 

velada, este tachó a Neruda de 
«stalinista y ególatra», así como el 
chileno llamó a Paz «poeta traidor». 
Según cuentan, la disputa se saldó 
con un puñetazo del mexicano al 
chileno que el chileno esquivó, y 
con unos cuantos insultos que no 
conviene citar aquí. Y no fue aquella 
la única ocasión en que sus ideas 
comunistas le jugaron una mala 
pasada: en 1941, un grupo de nazis 
le dio una paliza en un restaurante 
de México. En esta ocasión no se 
libró Neruda de los golpes; es más, 
le llegaron a abrir en la cabeza 
una brecha de diez centímetros 
que estuvo a punto de causarle la 
muerte. 
Finalmente, en 1971 le llegó su 
merecido galardón: el Premio 

Nobel. Sin 
e m b a r g o , 
se rumorea 
que hubo 
circunstan-
cias que 
re t rasaron 
d i c h o 
laurel. Se 
sospechaba 
que Neruda 
había participado en el complot que 
tenía como objetivo acabar con la 
vida de León Trotsky. Aunque estas 
conjeturas no fueron demostradas, 
sirvieron para empañar la imagen 
del poeta chileno y hacer que los 
jueces suecos se lo pensaran dos 
veces antes de otorgarle premio 
alguno.

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

 Pablo Neruda                                         

Por Javier Adrada  de la Torre pantateron.blogspot.com
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         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

“ Abrileer, 
Abrileyendo” 
 
Abril es el mes del libro.
La fiesta de la lectura 
lo rescata del olvido.
                 *
El mes de los escritores 
que van dejando su huella
mientras que sueñan lectores.
                *

En fin, recuerdo es abril 
para sacar del olvido
lo que no debe morir:
el libro, que nos envuelve
con sus palabras de magia
y nuestro vivir enciende.
                *
Los cuentistas, los poetas, 
dramaturgos, narradores…
tienen en abril su Fiesta.
                *
Una Fiesta que sería  
deseable que viviera
de abril a abril cada día,
mes a mes, año tras año,
pues la lectura nos hace
más grandes, libres, más 
sabios.
                    *

Este abril en la memoria
– que es materia de los sueños – 
nos trae miles de historias:
                    *

Azul Darío, es abril, 
eufónico y modernista
y simbólico y sutil.
Con sus cantos de esperanza 
nos llega en abril Darío
y abril su cenit alcanza.
               *
Abril de Antonio Machado
y su patio y limonero… 
con nostalgia del pasado.
“Esos días azules
y ese sol de la infancia”
Para siempre en Colliure.
Con Proverbios y cantares
Antonio Machado eleva
abril hasta los altares.
               *
Nueva York de Juan Ramón
– poeta recién casado – 
Lírico abril del amor.
Juan Ramón, “que así es la rosa” 
dijo: “no la toquéis más”
Poesía pura, hermosa.
                    *

Abril de Manuel Machado, 
modernista y andaluz
españolito del nardo.
Manuel, en lo popular 
–hermano de Don Antonio– 
hace abril copla y cantar.
                   *
Valle Inclán de los abriles 
donde el esperpento reina
entre bohemia y candiles.
 Gallego, por Recoletos,
nos trajo el manco las luces
en abriles de esperpentos.
                  *

Todos abril: primavera.
Modernistas al principio
y todos grandes poetas.
                  *

Y entre los autores grandes,
aunque  nunca lo supieran:
Lorca y Miguel de Cervantes
                  *

¡Ay abril de Federico!
popular, surrealista
de lunas y de jacintos.
Por su Granada: gitano
y negro por Nueva York…
y mulato por Santiago.
                  *
¡Ay abril de Federico!
popular, surrealista
de lunas y de jacintos.
Por su Granada: gitano
y negro por Nueva York…
y mulato por Santiago.
                  *

Aquí va solo una muestra  
de este abril y unos autores
pero por miles se cuentan.

                  *
Busca al escritor que gustes, 
busca el libro, lee, empieza,
vive y sueña… ¡Que disfrutes!

    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

  

Paseando por esa inmensa ágora 
digital del nuevo milenio que es Twitter, 
y deteniéndome en uno de sus hashtag 
(del inglés hash, almohadilla y tag, 
etiqueta), no viene al caso cuál, porque 
son recurrentes, me puse a reflexionar 
sobre la cantidad de odio que destila no 
ya dicha plataforma en concreto, sino 
toda la red en su conjunto.
Quien trata de vivir su vida positivamente 
comprende pronto que el odio es un 
limitador, un reductor neto de felicidad y 
que es imposible sentirse mínimamente 
dichoso sintiendo constante aversión 
hacia alguien o hacia algo tal que una 
idea, por ejemplo. Odiar es fácil, basta 
querer hacerlo. No implica esfuerzo 
alguno, solo dejarse arrastrar por la bilis y 
la animadversión, ya sea fundamentada 

o no. Sin embargo, para no odiar se 
requiere aplicar esfuerzo. Es preciso 
inteligencia para procesar por qué 
sentimos lo que sentimos y a la vez un 
desarrollado grado de madurez para 
ser capaces de interiorizar que en esa 
película mental de “malos y buenos” que 
a veces nos montamos, nosotros no 
siempre somos los beatíficos ángeles y 
aquellos a quienes odiamos los demonios 
sin remedio.

"¡Vete!, si no piensas como yo"
Lo terrible del odio es que en él no hay 
matices. El agravio recibido (ficticio o real, 
que lo mismo da) resulta incuestionable 
para quien odia. Y cualquier opinión 
ajena que contradiga la legitimidad 
del resentimiento, es despreciada y 
vituperada con saña, extendiendo de 
ese modo el odio a todo aquel que no 
encuentre justificado el rencor. "¡Vete!, si 
no piensas como yo.", llegan a decir los 
“odiadores”, porque no son capaces de 
asumir que otros no aborrezcan lo que 
ellos odian y entienden como traición la 
falta de empatía con su aversión.
El psiquiatra y escritor Carlos Castilla 
del Pino en su obra Teoría de los 
sentimientos, señalaba que “el odio es 
una relación virtual con una persona 
y con la imagen de esa persona, a la 
que se desea destruir, por uno mismo, 
por otros o por circunstancias tales que 
deriven en la destrucción que se anhela”. 
Es la mayor vileza del odio destruir 
lo que causa malestar, y nunca tratar 
de transformarlo en otra cosa menos 
devastadora y dolorosa, como el perdón 
y el olvido. Se desea que el otro sienta el 

mismo dolor que uno siente, porque esa 
es la única manera en que el “odiador” 
comprende que se habrá restablecido la 
justicia y el equilibrio. 
El odio proviene de la incapacidad 
absoluta de disculpar nada; porque 
como nosotros jamás hacemos algo que 
merezca perdón, ya que somos perfectos 
(ironía modo ON), no creemos que los 
demás merezcan clemencia alguna. Y así, 
algunos estúpidos, lo siento, hipotecan 
el resto de sus vidas pensado en el dolor 
que les causó alguien que quizá ya no 
está o que ya pasó y quedó inscrito en 
un pasado remoto y perdido.

¿Dónde está el odio?
Me temo que en todas partes. Hoy no 
solo asoma constantemente en las 
redes sociales, sino que en el día a día 
podemos encontrarlo en las relaciones 
personales (ya sabemos cuánto horror 
engloba la llamada violencia machista), en 
las relaciones laborales, en el ámbito del 
deporte; en la calle, con episodios de ira, 
violencia y venganza, en las guerras, en 
el terrorismo. Incluso, o principalmente, 
en el mundo de la política y la religión. 
Contemplamos con estupor a diario 
como el odio a quienes adoran a un 
dios distinto al nuestro, considerado 
el genuino, desencadena grandes 
matanzas, como si el hombre no hubiera 
progresado nada en el último milenio. 
Otras veces, el odio se canaliza hacia 
un grupo étnico al que se califica de 
inferior y se le niega hasta el derecho 
fundamental del ser humano: la vida. Lo 
más peligroso del odio es que es capaz 
de movilizar en torno a una idea común 

de desprecio a miles de personas que 
llegan a pensar de la misma manera 
que los líderes que inoculan en la masa 
el deseo de venganza buscando una 
uniformidad letal que no razona y que 
simplemente desea exterminar a quien 
no comulga con su+e es el principio 
de los totalitarismos y de las ideologías 
racistas tan letales en la historia. 
La organización antirracista, ciudadana, 
humanitaria y pacifista en España, 
Movimiento contra la Intolerancia, cifra en 
4.000 las agresiones o delitos de odio que 
se producen cada año en España. Estas 
cifras, según su presidente, Esteban 
Ibarra, serían incluso "conservadoras", 
dado que el Ministerio de Interior habla 
de cerca de 1.300 agresiones al año, 
y, según la Unión Europea, solo se 
denuncian el 10 % de los casos, por lo 
que la cifra podría aún ser mayor. 
Por tipología, los crímenes de odio más 
habituales son los racistas y xenófobos 
seguidos de los casos de aporofobia, 
esto es, contra personas sin recursos, 
especialmente los 'sin techo'. Me 
gustaría terminar el artículo de este mes 
con esperanza, citando a Martin Luther 
King. 
“La oscuridad no puede deshacer la 
oscuridad; únicamente la luz puede 
hacerlo. El odio nunca puede terminar 
el odio; únicamente el amor puede 
hacerlo.”
Y es que como decía Richard Bach: “El 
odio es el amor sin los datos suficientes.”

Twitter:  @ignacionovo
Libro: “Frases para cambiar tu vida”

"El Odio es un borracho al fondo 
de una taberna, que constante-
mente renueva su sed con la
 bebida."   
(Autor: Charles Baudelaire)
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